

Hubo ineficiencias en Sectur para atraer paseantes: ASF (El Financiero 25/02/13)

Hubo ineficiencias en Sectur para atraer paseantes: ASF (El Financiero 25/02/13) Claudia Alcántara Lunes, 25 de febrero de 2013 La Secretaría de Turismo (Sectur) registró en 2011 deficiencias en su gestión para conducir la política en materia turística. El no contar con un plan de acción para impulsar la competitividad de los destinos, afectó la llegada de turistas y captación de divisas, indicó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2011, la ASF advirtió que no existen indicadores para evaluar la efectividad de los más de mil 700 millones de pesos invertidos en los Convenios de Coordinación en Materia de Reasignación de Recursos, que celebra la dependencia con los estados. La ASF determinó que la Sectur no estableció las bases para conducir la política turística bajo criterios de competitividad. Destacó que ese año la Sectur programó la elaboración de un plan integral para los 50 destinos de mayor potencial turístico en el país, que tenía como objetivo estratégico elevar la competitividad de las localidades y empresas turísticas del país. Sin embargo, dijo, no concluyó la elaboración del plan integral -al entregar sólo una versión preliminar- y careció de criterios para evaluar en qué medida se fomentaba la inversión en el sector. La ASF detalló que en la versión preliminar del estudio determinó que no atiende cinco aspectos señalados en la Ley de Planeación, relativos al establecimiento de metas, asignación de los recursos y los responsables, los tiempos para ejecutar las estrategias y prioridades, así como la evaluación y seguimiento de los resultados. Tampoco presenta una "justificación convincente" para la selección de los 50 destinos con mayor potencial turístico. Se menciona que el criterio de selección se enfocó en los destinos con más cuartos promedio no ocupados. En el plan se hace referencia a 50 destinos, pero se enlistan 60, destacó. Aseveró que la falta de planeación derivó en una contracción del volumen de llegadas y divisas en 2011. Añadió que en el periodo 2008-2011 pasó México del lugar 19 al 23 de 50 países en recepción de divisas turísticas. Asimismo, la ASF alegó falta de transparencia y entrega de comprobantes de la inversión de los recursos invertidos en los Convenios de Coordinación en Materia de Reasignación de Recursos. De los mil 739.7 millones de pesos transferidos a los estados para Programas Regionales a través de 30 convenios, celebrados con igual número de entidades federativas, ejecutados por la Sectur, a ésta le falta comprobar mil 347 millones de pesos.